



Arte

Un museo en Toledo para Rafael Canogar, el maestro del informalismo —P40

EL 'CASO KOLDO' DEBILITA AL GOBIERNO EN SU MOMENTO MÁS DELICADO

## Ábalos abre otro frente a Sánchez

● El exministro se niega a renunciar a su escaño y se pasa al Grupo Mixto

● “No acabaré mi carrera como corrupto cuando soy inocente”, dice el diputado

● El PSOE suspende de militancia al que fue su secretario de Organización

● Una comisión del Congreso investigará los contratos de las mascarillas

CARLOS E. CUÉ  
Madrid

José Luis Ábalos, quien fue ministro de Fomento y secretario de Organización del PSOE, rompió ayer con su partido y desafió a su líder, Pedro Sánchez. Ábalos se negó a renunciar a su acta de diputado como le exigía su partido por el caso Koldo, que implica a su exasesor en el cobro de comisiones por la compra de mascarillas durante la pandemia. El exministro registró su pase al Grupo Mixto. De forma inmediata, el partido lo suspendió de militancia y abrió el proceso para su expulsión definitiva.

Al límite del plazo que le había dado Ferraz para que dimitiera, Ábalos compareció con reproches hacia su partido. “No pienso acabar mi carrera como un corrupto cuando soy inocente. Si renunciara se interpretaría como un signo de culpabilidad”, declaró. La salida de quien fue parte del núcleo más cercano a Sánchez abre un nuevo frente al Gobierno en un momento muy delicado, sin acuerdo con Junts para la ley de amnistía y tras el varapalo de las elecciones gallegas. —P14 A 18



José Luis Ábalos, ayer en su comparecencia ante la prensa en el Congreso. SAMUEL SÁNCHEZ

Editorial

Factor de

inestabilidad —P10

El nuevo mecanismo queda en manos de las autonomías: solo Cataluña se dispone a aplicarlo

### El índice que limitará los alquileres (o no)

J. L. ARANDA / C. BLANCHAR  
Madrid / Barcelona

El Ministerio de Vivienda presentó ayer el nuevo sistema nacional de precios de referencia del mercado de alquiler, que permitirá poner topes a las ren-

tas en las comunidades autónomas que declaren áreas tensionadas. Las del PP no prevén hacerlo. Solo Cataluña ha iniciado los trámites que exige la ley de vivienda para poner límites a los arrendamientos. —P24 Y 25

Las 20 mayores urbes españolas están fuera de los niveles de partículas nocivas que fija la UE

### Las ciudades suspenden en contaminación

MANUEL PLANELLES  
Madrid

Las urbes españolas incumplen los nuevos límites de concentración en el aire de los principales contaminantes que ha revisado la UE y serán de obligado cum-

plimiento en 2030. Con datos de 2002, ninguna de las 20 ciudades más pobladas respeta el techo para el dióxido de nitrógeno (NO<sub>2</sub>) y las partículas PM<sub>2,5</sub>, y solo cuatro están bajo el tope del dióxido de nitrógeno (NO<sub>2</sub>). —P30

### Los aliados descartan desplegar tropas en Ucrania como sugirió Macron

MANUEL V. GÓMEZ  
Bruselas

La mayoría de los aliados cerraron ayer la puerta a la posibilidad, sugerida por el presidente francés, Emmanuel Macron, de enviar tropas occidentales a Ucrania. Estados Unidos, Alemania, Reino Unido, España, Suecia y Polonia rechazaron de plano la idea. “No habrá tropas terrestres de los países europeos ni de la OTAN”, zanjó el canciller alemán, Olaf Scholz. El Kremlin aseguró que la entrada de tropas aliadas haría inevitable una “guerra total”. —P2 Y 3

### Kiev revela que España le entregó una potente arma antitanque —P21

Pablo Bustinduy  
Ministro de Derechos Sociales y Consumo

“Es anómalo que España no tenga una prestación universal por crianza”

M. SOSA TROYA / M. Á. MEDINA  
Madrid

Pablo Bustinduy, el nuevo ministro de Derechos Sociales, Consumo y Agenda 2030, explica sus proyectos y reivindica una prestación universal por crianza. —P32